

Les Jeunes MR plaident pour une simplification institutionnelle par la refédéralisation de compétences non liées à un territoire ou une identité territoriale.

Étant donné l'imbroglie institutionnel de la Belgique et que notre système institutionnel tend à établir une surreprésentation de décideurs peu importe le niveau de pouvoir, nous avons besoin d'une vision commune pour certaines compétences à portée nationale et internationale et la nécessité d'apporter une réponse efficace, ambitieuse et coordonnée aux enjeux de demain tels que la transition numérique ou énergétique.

Certaines compétences à portée nationale / internationale sont restreintes à une vision régionale (ex. mobilité, climat,...), entravées par des désaccords entre communautés et générant des coûts inutiles.

Des difficultés sont également rencontrées lors de sommets mondiaux tels que la COP21 dus aux désaccords entre les nombreux ministres partageant une même compétence sous la forme d'une organisation régionale et non nationale.

Outre sa philosophie libérale, le MR s'engage depuis de nombreuses années à apporter une réponse efficace et pragmatique aux besoins de nos citoyens. La bonne gouvernance étant au centre des préoccupations du parti (ce qui était particulièrement explicite dans son programme ces dernières années).

Considérant qu'il n'est plus acceptable que des divergences communautaires représentent un frein au développement de notre pays sur les plans nationaux et internationaux, notre pays mérite une vision commune, pragmatique et efficace dans une période troublée et de transition.

Simplifier les institutions, par exemple, en refédéralisant plusieurs compétences :

- Rendra la Belgique plus efficace ;
- Apporterait un discours uniforme sur le plan international ;
- Mènerait à une politique nationale plus audible et compréhensible par la population ;
- Apporterait des économies significatives notamment en réduisant le nombre de mandataires pour une même compétence.



Les Jeunes MR plaident pour une simplification institutionnelle par la refédéralisation de compétences non liées à un territoire ou une identité territoriale.

Dans une optique de bonne gouvernance et de simplification de nos institutions et afin de répondre de façon efficace aux enjeux de demain, les Jeunes MR :

- Proposent d'opérer le transfert de compétences qui ne sont pas liées à un territoire ou une identité territoriale au fédéral ;
- Proposent plus particulièrement de transférer les compétences liées au climat et à l'environnement ; aux transports et à la mobilité ; à la politique énergétique, aux relations extérieures ; et à la politique scientifique.